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《每个人都应该了解期货》

前言

　　期货市场的魅力只是在于投机吗？　　为什么这么多牛人深耕于这个行业？　　为什么有人抛弃
股票，选择期货投资？　　为什么说期货市场有利于商品经济的发展？　　为什么说每个人都应该了
解期货？　　为什么股指期货迟迟不推出？　　期货似乎一直是一个傲慢与偏见的行业，似乎从业人
员都是傲慢的、不易亲近的，似乎普通投资者都是对期货持有偏见的。一个曾被妖魔化的行业，一个
一直被视为洪水猛兽的投资理财工具到底能给我们带来什么呢？　　确实很多投资者都对期货这个理
财工具避而远之，因为他们认为期货只是赌博的工具，期货市场只是赌场，不是你死就是我亡，不是
赚大钱就是亏大钱；认为期货对投机者有吸引力之外，没有其他任何意义。　　这样的观点对期货的
理解太过偏激，当然是大错特错的。虽然敢于冒险的人确实可以把期货市场看成资本博弈的场所，但
是期货的功能远不止于此。　　就笔者的理解，一般来说，期货具有五大功能：商品定价权、价格发
现、套期保值、资产配置、投机。各项功能针对不同的群体都有着非常重要的作用。　　（1）商品
定价权，就是国际大宗商品的价格谁说了算，这对一个国家、对整个国民经济的健康运作意义重大。
　　（2）价格发现，就是提前显示商品价格的走势，这对市场各个参与者（供应、加工、贸易、运
输、需求、消费）都有着极大的指导意义。　　（3）套期保值，就是利用期货市场锁定成本或利润
，降低企业运行风险，这对商品生产商、加工商、贸易商的安全经营意义非凡。
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《每个人都应该了解期货》

内容概要

《每个人都应该了解期货》的内容为期货中国网采访的21位期货行业领军人物的访谈实录。施建军、
马文胜、罗旭峰、胡俞越、李欣京、庄兆基、曹金明、裘一平、尚守哲、卓阳、张明华、姚广、边成
锋、朱斌、邓强、李永强、胡军、陈斌、徐宏、许英、王中伟等，有期货公司老总、有教授、有研究
所所长、有分析大师、有波浪专家、有操盘高手，均是业内知名人物。
期货行业2007年交易额达到41万亿，已经与股票交易额基本持平，2008年期货市场交易额超过了71万
亿，大大超过证券市场。
2008年证券市场清淡，大量资金流向期货市场，现在期货日均交易金额在股票的3倍以上。随着股指期
货推出的预期增加，期货行业迎来规模扩大10倍以上的发展机遇，国内数十家期货经纪公司大举增资
扩股，营业部数量呈几何级增长。在金融风暴、商品价格暴涨暴跌、金融混业经营的大背景下，期货
市场未来一两年内将成为社会关注的焦点，也将成为个人和家庭资产配置的热门工具。
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《每个人都应该了解期货》

作者简介

沈良，期货中国网www.7hcn.com总编，《期货兵法》作者，《谁能帮你赢利》作者，股票和期货口袋
理论开创者，毕业于厦门大学新闻传播学院，金融文化资深讲师、资深财经评论家。
　  原创热门财经类文章百余篇，如《美国的民主负担》、《中国必将赢得货币战争》、《中国缺的
是金融战略家》、《财富的核心是追逐杠杆》、《虚拟经济和实体经济是两个盘》、《如果美元时代
终结》等。
　  顶尖文案网www.topys.cn创始人，512救灾网www.512119.cn创始人。
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书籍目录

马文胜：股指期货对浙江期货行业是个大挑战许英：一流期货公司核心竞争力体现在风险监控和产品
创新上边成锋：中国金融行业将进入黄金30年罗旭峰：期货，永远在路上！施建军：浙江期货行业将
进入恶性竞争时代朱斌：金融创新有风险，但停滞不前风险更大 曹金明：期货行业，风险控制是第一
位的邓强：中国期货行业大有可为庄兆基：奥巴马上，美元强李永强：人生就是财富胡军：每个人都
应该了解期货姚广：投资者教育应该“去商业化”胡俞越：12大原因导致中国期货行业不乐观尚守哲
：用程序化交易克服冲动、贪婪与恐惧李欣京：证券是职业足球，期货是乒乓球陈斌：对期货必须要
望而生畏徐宏：期货是“敢为天下先”的行业裘一平：风险控制是一种制度安排张明华：风险处置不
能只看一时一事王中伟：将风控工作作为经纪业务的核心工作施建军：期货公司更应是一个培训的学
校卓阳：适合全世界的交易模式是存在的
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《每个人都应该了解期货》

章节摘录

　　马文胜：股指期货对浙江期货行业是个大挑战　　访谈精彩语录：　　在国际期货市场的发展过
程中，有两种公司发展最迅猛：一种是有大金融背景的公司，另一种是专业的期货公司。　　期货市
场不是大众投资市场，它是一个专业的市场。　　期货公司不是一个营销机构，而是一个专家机构。
　　股指期货的推出，浙江板块面临了非常大的挑战。　　资本市场越大，对期货市场需求就越多，
这两个市场是相辅相成的。　　品种的增多，产业的做大，对国民经济的促进作用是巨大的。　　期
货市场对于现货市场会产生一个弹簧效应。　　就股指期货的推出来说，只是资本市场中多了一项配
置工具。　　今后公募的基金应该在产品设计上考虑期货市场。　　期货公司的风险是要通过流程来
处置的，而不是需要决策来处置的。　　品茶和风险，套路是相通的。　　期货，我定义它为自己的
终生奋斗的一个行业。　　期货中国1：首先欢迎马先生来到杭州，恭喜马先生上任新湖期货，对于
现在的职位：新湖期货董事长，与当初在中期做总裁相比，面临哪些挑战？　　马文胜：来新湖期货
工作和在中期工作有很多类似的地方，也有很多的差异，就比较大的差异来说，主要还是战略上。中
国国际期货是中国比较大的一家期货公司，而新湖期货是一家规模相对较小的期货公司，所以在战略
上会有些不同，在组织架构和人员培养都存在差异。就人员引进和人员培养来说，比在中期付出相对
要多一些。而且由于客户数量的原因，使我们以后客户服务、风险管理等方面都要有一些前瞻性的做
法。　　（新湖期货和中期主要的差异是在战略上）　　期货中国2：您初到新湖期货这个公司，如
何定位这个公司？将对它有什么期许？　　马文胜：中国期货市场未来将有一个非常好的发展前景，
我们将结合浙江乃至全国的情况，把新湖期货打造成全国一流，使之进入到第一梯队的期货公司。我
们将围绕规范、规模、创新打造新湖期货。　　（规范、规模、创新，三年内将新湖期货打造成一流
的期货公司）　　期货中国3：业界对于您的到来都很期待，俗话说：新官上任三把火，下面您将会
有什么动作？您将怎样打造新湖期货的品牌和核心竞争力？　　马文胜：目前的公司规模不是很大，
底子还不是很厚，我上任主要是做好四步曲。　　1.理顺公司内部的管理机制。期货行业是一个高风
险的行业，大股东又是上市公司，目前在没有很大业务量的情况下，规范风险控制、学习先进公司、
完善内部的体制和机制是重要任务。　　2.设置组织框架。设置总部、分部以及内部、外部机构的框
架，完善内外部门的联系渠道。　　3.运用人才，制订各部门用人的制度和权限。从文凭、工作经验
、个性等各方面考核人才，协调适合他们的岗位。比如：前段时间新湖期货在杭州地区进行了一次招
聘，从600多人的队伍中筛出22人，加入到我们的团队。　　4.全面开拓市场。在完成前三步的战略目
标之后，现在我们新湖期货将要完成的是第四步，全面开拓市场，在客户的选择上，我们更注重选择
在产业链上的客户。让客户了解期货的价格发现和套期保值的功能，从而合理运用期货市场。在短短
的两个月时间，新湖期货也收到了很好的效益，整个业务量上升了一倍。　　（打造新湖期货核心竞
争力要走四步曲）　　期货中国4：您一到杭州，不管是人才招聘的成功还是业务量的攀升，好像大
家都是冲着您来的，哈哈。　　马文胜：呵呵（笑）。主要还是大家对于期货市场的认同，对于这个
市场的看好。还有就是浙江人才济济，给我留下了深刻的印象。　　期货中国5：现在我们把话题重
新回到新湖集团，新湖集团本来是以房地产为主业的，现在拓展金融行业的业务，以房地产和金融为
两个龙头，这样的集团背景，对新湖期货来说是优势还是不足？　　马文胜：股东背景不影响期货公
司的发展。最核心的是股东的实力以及股东对于期货行业的看法和认识，还有期货公司在股东各个产
业中的定位，这个尤其重要。在国际期货市场的发展过程中，有两种公司发展最迅猛：一种是有大金
融背景的公司，如摩根，期货业务在整个大金融平台下的配置业务，有很多资源可以共用；另一类是
专业的期货公司，相当于国内的民营企业，沿着专业的发展方向，做的也相当的成功。所以说我认为
股东的背景对于期货公司的发展没有太直接的影响。　　（股东背景不影响期货公司的发展）　　期
货中国6：一种是大金融背景下的期货公司，另一种是走专业路线的期货公司，对于这两种公司来说
，新湖期货更偏向于哪一种？　　马文胜：新湖期货将走一条比较专业的道路，因为我们觉得期货这
个行业不同于银行业、保险业、证券业，参与期货市场的投资者会更加专业。期货市场不是大众投资
市场，它是一个专业的市场，它是给我们的产业客户、机构投资者提供对冲、套期保值、规避风险的
功能。所以说在这样一个市场，专业化更加重要。　　（期货市场不是大众投资市场，它是一个专业
的市场）　　期货中国7：听说您是毕业于北京航空航天大学，学的是飞机设计，您是在怎样的机缘
巧合下进入期货行业的？　　马文胜：我是从北航毕业以后，南下深圳工作，做的是彩电设计。我学
的是结构设计，其实从专业上来说，做彩电电子设计我已经脱离了原来的专业，也在一次偶然的机会
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《每个人都应该了解期货》

，我进入当时刚刚成立的深圳中期，觉得期货这个行业非常的有魅力——无论交易还是自己从业来说
，风险都很大。在90年代初期，大家都看不清楚它未来的发展和走势，但就一个行业来说，它在国内
出现了，在国外发展得又很好，它必然有它自己的内涵。所以我就下定决心，在期货行业好好地做下
去，从中发现一些规律。现在回顾自己的人生轨迹，看来还是没有选错。（笑）　　（期货行业有它
自己的内涵）　　期货中国8：您很早就进入期货行业，也经历了中国的期货行业大起大落的波动，
在您认为期货行业最核心竞争力的是什么？　　马文胜：如果从一个行业来说，一定要上升到一个国
家战略，一个国家应该对它自己的期货市场重视。比如美国的衍生品市场非常发达，而这次次级贷款
危机，就是试图运用巨大的衍生品市场来化解这场危机。而中国的很多大宗商品的价格都在美国市场
被发现，也是源于美国对资本市场和衍生品市场的重视。这个是从整个市场来看。从一个期货公司来
看，我们微观到一个期货公司的核心竞争力有以下几个方面：（1）适合于行业发展的战略；（2）机
制和组织的架构；（3）人才；（4）专业化——期货公司不是一个营销机构，而是一个专家机构。（5
）技术能力——现在我们很多交易都是通过电子终端来完成的，随着股指期货的推出和更多的金融衍
生品的推出，一个公司技术的能力决定了它客户的宽度。　　（一个国家应该重视自己的期货市场；
期货公司不是一个营销机构，而是一个专家机构）　　期货中国9：您刚才说的技术能力，除了硬件
方面的技术外，是否还有其他如人才等软件方面的技术？　　马文胜：对，技术是两个方面。一方面
是整个公司对技术的投入，以及它运用这个技术在整个行业内的适应性；另一个方面是我们对软件的
理解，我们开发的产品，对于我们客户程序化交易的支持，还有我们设计的一些衍生品结构化的产品
，对于客户在产品上的运用，这是我们理解的软件。　　期货中国10：刚才您也多次谈到了期货公司
对于人才的态度，那能否谈谈您对现今中国期货行业的人才的看法？　　马文胜：整个中国期货市场
的人才结构，我们形象地把它比喻成一个金字塔的结构。上层就是在整个市场上比较专业型的人才，
如有管理经验、操盘经验、研发能力的这些高端人才，是非常少的；中部人才现在还有待培养；最底
部基础的部分，数量还不够，现在中国在期货协会注册的期货从业人员只有8000多人，现在期货行业
需要大量的人才。反过来说，由于期货市场的发展，这成了一个机会，只要人才愿意干，我觉得期货
这个行业还是有捷径的，很快可以冒头，这个行业缺人，人才还是有很好的发展空间的。　　（期货
行业缺人，人才在期货行业会有很大的发展空间）　　期货中国11：那我相信在中国期货行业快速发
展的阶段，优秀人才只要三到五年或许就能成为一个高端层面的人才，我们也相信，如果有人能在马
董的培养下，运用您的人才培养捷径，或许他能够迅速成长。　　马文胜：对，我们公司的人才培养
计划，我们本部或内部在业务上，走的是事业部制。什么叫事业部制呢，就是我们要求每个人不用客
户量要求员工，而是看他的专业能力。我们希望他能成为我们所交易的各个品种的专家，等他达到这
个层面的时候，自然而然客户就有了。所以我们的路子就是先投入、培养人才，之后自然就有了产出
。所以呢，我觉得期货市场需要的是专家型的人才。期货公司应该适应市场，培养专家型的人才，那
公司的业务自然就会上去了。　　（期货公司需要专家型的人才，培养专业能力比客户量更重要）　
　期货中国12：我相信有谁能在马董的门下学习，将会有一个很大的进步。下面有个关于宏观的问题
。在中国大经济背景下，期货行业面临的机遇将会大于挑战吗？请谈谈您的看法。
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媒体关注与评论

　　做期货就跟开车一样，风险是掌握在自己手里的，期货投资的风险甚至小于证券投资。　　——
边成锋　　当经济进入衰退的时候，实体经济遭到了破坏，就可以用期货市场来对冲风险。　　——
施建军　　我认为期货公司之间的一场恶战难以避免，而且现在已经开打了。　　——邓强　　不管
是股票、期货，还是外汇，都有价格波动，都有规律，秘密在三和五。　　——庄兆基　　投入两万
美金，没想到不到两个月竟然赚到20万美金，有时想想外国人是不是很傻啊。　　——李永强　　股
指期货应该现在推出。　　——胡俞越　　冲动、贪婪与恐惧使自己失去了耐心。　　——尚守哲　
　在这样一个“羊赶走狼”的难以置信的行情中，羊还是被狼吃掉了。　　——李欣京　　既然能制
造一个工具，那么工具的运行规则当然也是可以修改的。　　——陈斌　　期货公司洗牌是必然的，
只不过这次是通过暴跌行情强行洗牌，今后也可能以另外的方式洗牌。　　——裘一平　　2009年
、2010年没有中国，世界经济会快速恶化，但是有中国，我认为，世界经济能够很快地爬起来。　　
——卓阳
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编辑推荐

　　《每个人都应该了解期货》整合了这21位中国期货行业领军人物的独到见解、精彩观点、经营理
念和人生哲学，它是对中国期货行业的深刻思变、是对广大投资者的慧语良言。
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精彩短评

1、不错的书  值得购买~~~~~
2、如题，感觉有点浪费钱
3、还行，新手买来看看吧。
4、都在说经纪公司如何在生存的
5、忘记评论了,快递很快,书不错哦~
6、真的很不错
7、对于想学习如何操作期货交易的，本书不适合。书中内容学术性、理论性较强，综合了我国期货
市场领军人物对本行业的整体认识，站在了一定的高度。对于培养读者的期货市场意识有一定的帮助
，具有导向作用。同时也带给我们信心，市场永远是存在的！
8、徐图借 外公家沙发上看完 http://book.douban.com/review/4519397/
9、关于期货的书真的不多，大多都是些专业性很强的书。想投身期货行业的人可以看一看，对期货
会有一定的了解。但毕竟是访谈录，不会很系统很深奥。而且也只有几家期货公司，所以不能以偏概
全。
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精彩书评

1、股指期货推出之前的书，最大的感受是浙江的期货公司很多很强大。有点专业，套利保值还是不
太明白。101211下外公家
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